
Jahresversammlung des Gorlebener Gebetes 

am Sonntag, 06.04.2025, um 15.00 Uhr im Gasthaus Wiese, Gedelitz   

Anwesend laut Anwesenheitsliste: 17 Personen, Protokoll: Thomas Hoffmann 

Tagesordnung  

Top 1 Begrüßung und Schweigeminute 

Veronika Hüning begrüßte die Anwesenden. Sie bat um eine Schweigeminute für die 
verstorbenen Mitglieder und Freunde des Gorlebener Gebetes, insbesondere für Martina 
Lammers und Axel Neugebauer. Für Martina Lammers wurde eine Gedenkanzeige am 
08.03.25 in der EJZ veröffentlicht.  

Top 2 Anwesenheitsliste und letztes Protokoll 

Es wurde um Eintragung in die Anwesenheitsliste gebeten. 

Zum Protokoll der letztjährigen Mitgliederversammlung vom 24.03.2024 gab es keine 
Beanstandungen oder Rückfragen. 

Top 3 Bericht - Rückblick auf das vergangen Jahr / aktuelle Themen 

Veronika Hüning gab einen Überblick über den Zeitraum seit der letzten 
Mitgliederversammlung. Auch im vergangenen Jahr waren im Durchschnitt 10 – 20 Personen 
bei den Gebeten anwesend, bei einigen Gebeten auch deutlich mehr. 

Im zurückliegenden Jahr wurden 55 Andachten gehalten. Es gab 6 mal Tausch der 
Gestalter*innen gegenüber dem Plan. Es gab keinen Ausfall und eine offene Andacht mit 
Totengedenken.  

Besonders erwähnenswert waren der Auftritt des Chores Wendish Gospel Joy mit 16 Gästen 
aus 11 Ländern aus einem Kurve-Wustrow-Workshop. Weiterhin die von Sabeth Kemmler 
ohne Axel Neugebauer sowie die von Uschi Overhage gestalteten Gebete. 

Mitbringen von Kaffee und Gebäck nach dem Gebet vor Ort klappt weiterhin gut, es ist 
immer ausreichend da.  

Die Sitzbänke wurden zeitnah nach der letzten Jahresversammlung von Johanna Voβ’ Sohn 
Noah repariert und professionell hergerichtet. 

Die Homepage wird regelmäßig aktualisiert. Zuletzt wurden ‚Danni macht mobil‘ und der 
Termin Wendish Gospel Joy mit der Kurve Wustrow auf ‚Aktuelles‘ gesetzt. Johanna Voβ 
liefert regelmäßig Fotos. Das Kontaktformular wurde bisher erst einmal genutzt. 

Top 4 Kassenbericht / Entscheidung über Spenden / Ausgaben 

Berthold Sturm legte den Kassenbericht für das Kalenderjahr 2024 vor und informierte über 
die Einnahmen- und Ausgabenposten. 

Der größte Einnahmeposten sind wie jedes Jahr die Kollekten, wobei diese manchmal auch 
gleich nach dem Gebet weitergespendet werden, etwa an Uschi Overhage, und daher nicht 
im Kassenbericht auftauchen. Besonders erwähnt wurde wieder die regelmäßige Spende von 
Christian Gohde. Weitere größere Spenden kamen 2024 von Veronika und Meinhard Hüning, 
Christa Kuhl und Thomas Hoffmann als Zuschüsse für die Sitzbänke bzw. die Webseite sowie 
von Detlef Michaelsen. 



Bei den Ausgaben waren neben den gewohnten Posten Druckkosten, Anzeige kirchliche 
Nachrichten EJZ sowie Spenden an Organisationen 2024 vor allem die Reparatur der Bänke 
mit 500 Euro zu erwähnen. Auch fielen zum ersten Mal Kosten für die Webseite an. 2024 
wurden wieder mit je 200 Euro das Gorleben Archiv und die Kurve Wustrow bedacht. Dies 
wird auch im laufenden Jahr beibehalten. 

Es wurde festgehalten, die Zahl der Programm-Flyer weiter zu reduzieren, von 750 auf 500. 
Dies ist ausreichend. Die Programme werden zunehmend per Mail verschickt. Dies wurde 
und wird weiter von Thomas Hoffmann übernommen. 

Ansonsten keine Änderungen. Die Ankündigung in den kirchlichen Nachrichten in der EJZ 
wird beibehalten. Diesbezüglich informierte Veronika Hüning, dass sie die Gebete in die 
Gottesdienstdatenbank des evangelischen Landeskirchenamtes eingibt. Diese übermittelt 
die Termine auch automatisch an die EJZ, wenn gewünscht. Vorläufig wird die EJZ aber 
weiter durch Versenden des Programms informiert. 

Die Kassenlage ist weiterhin gut, es gab nur eine geringe Differenz gegenüber dem 
Kassenbestand zum 31.12.2023. Es wurde aber beschlossen, bei dieser Jahresversammlung 
nur die Getränke zu übernehmen. 

Top 5 Ausblick / Planung / Programm für 2023 / Wortmeldungen 

Das Sommerprogramm ist fertig, versendet und auf der Homepage.  

Wer von den Anwesenden neue mögliche Gestalter*innen kennt, kann gerne Veronika 
Hüning Bescheid sagen. 

Elisabeth Hafner-Reckers informierte, dass die das Gorlebener Gebet beim Evangelischen 
Kirchentag in Hannover vertreten wird. Am 2. Mai um 13 Uhr wird sie in der Kirche St. 
Heinrich ein Mittagsgebet unter dem Motto ‚Bleibet hier‘ halten und über das Gorlebener 
Gebet informieren. Sie wird dort auch eine Kontakt-Liste für Interessierte auslegen.   

Top 6 Verschiedenes 

Die Flyerbox bei der Beluga ist defekt und muss ersetzt werden. Veronika Hüning bekam hier 
grünes Licht von der Versammlung. 

Susanne von Imhoff regte an, die Schulen im Landkreis anzuschreiben und vorzuschlagen, 
dass sich Gruppen – etwa Musikgruppen oder Umweltgruppen – der Schule beim Gorlebener 
Gebet vorstellen. Veronika Hüning hat hier Kontakte und wird den Vorschlag aufgreifen. 

Antje Lutz schlug auch Raja Fischer (aramäisches Vater unser) und Jens und Mechthild 
Magerl (Corona-Aufbereitung im positiven neutralen Sinne unter dem Motto ‚Brücken 
reparieren‘) vor.  

Top 7 Dank 

Veronika Hüning schloss die Sitzung und bedankte sich noch einmal bei allen 
Unterstützer*innen, insbesondere bei Berthold Sturm für die Kassenführung, Thomas 
Hoffmann für die Webseite, Johanna Voβ für die Fotos, Brigitte Schenk, Astrid Koscholke, 
Christa Kuhl und bei allen anderen, die mithelfen. 
 

 

 


